

令和4年度第1回富里市産業振興推進会議 会議録

- 1 日 時 令和4年7月27日（水）午後3時から午後4時
- 2 場 所 富里市役所3階第3会議室
- 3 出席者 （委員）※敬称略
小川加苗、秋元和子、寒郡茂樹、根本実、田島晃一、
延原利恵子、鈴木賢一、高橋益枝
（アドバイザー）
中山健
（事務局）
経済環境部長、農政課長、商工観光課長、商工観光課事務局
（傍聴人）
なし

〔会議次第〕

- 1 開 会
- 2 会長挨拶
- 3 議 題
 - (1) 富里市産業振興ビジョンの進捗状況について
 - (2) 富里市観光振興アクションプランの進捗状況について
 - (3) その他
- 4 その他
- 5 閉 会

〔会議概要〕

- 1 開 会
過半数以上の委員の出席により、富里市産業振興推進会議の運営に関する要綱第3条第2項の規定により会議は成立。
（資料により、委員の異動について説明）
- 2 会長あいさつ
（寒郡会長あいさつ）

【議長選出】

要綱第3条第1項の規定に基づき、寒郡会長が議長となる。

3 【議題1】

会 長 「富里市産業振興ビジョンの進捗状況」について、事務局から説明をお願いします。

事務局 （資料により説明）

会 長 皆様方からご意見ご質問等あればと思いますがいかがでしょうか。

会 長 国家戦略特区の対象地域が、9市町が前提ということだったと思うのですけれども、最終的には内閣府との折衝の中で、富里市は外れる形となりました。これはもう公になっているので仕方がないと思いますが、そのあとの土地利用の方法については、戦略的なことあるいはどのようにしていくのか、どういうインフォメーションを一般的な企業にしていくのかということについては、令和4年で、PDCAで回すということにもなっていますので、インフォメーションの仕方等、ぜひ考えていただければありがたいなと思っています。その一点お願いしたいと思います。

事務局 国家戦略特区につきましては、結果的に騒音が発生する地域のみが対象になったと聞いております。我々とすれば、特区になることによる規制緩和を大いに期待していたのですけれども、企業へのPR、アプローチにつきましては、厳しいものではあります。これまで通り、動ける範囲で考えていきたいと思っております。

A委員 企業誘致専門員を雇用したとのことですが、どのような経歴の方なのでしょうか。

事務局 金融機関に勤めていた方、1名を雇用いたしました。

アドバイザー 産業振興ビジョンの15・16ページ「基本戦略2 商業の振興（5）商工業の活性化」のところですが、富里市地域活性「とみさと元気アップ」商品券事業が行われまして、プレミアム率が100%、

6,000円分の商品券が3,000円で購入できるということで、他の県でも実施されていて、結構効果があると聞いております。100%のプレミアム率なので、それなりに、経費がかかったのではないかと思うのですが、市としてのこれに対する補助はどのくらい、いわゆるコストとしてはどれくらいかかったかわかりますでしょうか。

事務局 発行総額に加えて、260万円程度の経費でございます。

会長 その他、よろしいでしょうか。様々なご意見があろうと思いますが、事務局から意見書が配られておりますので、それぞれ提出をお願いします。

3 【議題2】

会長 それでは、議題の（2）富里市観光振興アクションプランの進捗状況について、事務局から説明をお願いします。

事務局 （資料により説明）

会長 ありがとうございます。皆様方からご意見ご質問等あればと思いますがいかがでしょうか。

会長 それでは、私からひとつ。令和3年度なので、観光拠点の設置ということで事業評価、進捗状況の評価をしますが、末廣農場もできまして、ひとつの拠点ができあがったということだと思います。建物は富里市の税金、国の補助金等使って建設しておりますけれども、実際、運営については、指定管理者制度で熊本県の業者にお任せをしながら経営をされているのだと思うのですけれども、正直言いまして商工会の私のところに色々なご意見がかなり来まして、指定管理者制度ですので、私は何も言える立場ではないという話はしているのですが、せっかく富里市の観光の拠点でもあるので、一定の評価を1年後くらいにはしてあげるべきなのかなと思います。現状の中ではたぶん、今日、高橋議員がいらっしゃっていますけれども、議会でもそういった話を

するのかもしれないですけども、アンケートとか、あるいはこういう場でも一定の評価をしてあげた方が親切なのかなと思うのですが、そのことについてはいかがでしょうか。

事務局　ただいま、観光・交流拠点施設の評価というお話がございました。具体的にこの会議の中での評価というのは、これから検討させていただきますが、指定管理者にお任せしている施設とはいえ、市の予算を指定管理料としてお支払することになりますので、市民の皆様からいただいている意見につきましては、市としても真摯に受け止めて対応してまいりたいと考えております。

会　長　それでは、具体的にアクションを起こしていただけるということでもよろしいですね。よろしくお願いします。

その他、ご質問、ご意見等よろしいでしょうか。

B委員　今、市民が、一番関心があるのは末廣農場だと思います。色々な評価を私も受けています。でも、それを全部聞いていたら何もできませんので、それよりも、これからもっとショーアップとか、前進できるような作戦を考えて、相手方に提示したらどうかと思います。色々考えておりますけれども、せっかく作ったのですからみんなで応援して前に進んで、とにかく継続できるようにした方が市にとっては良いのではないかと思います。後々、もっと色々な観光ルートを作るような予定になっていますので、大事に育ててあげられたら良いかなと思います。

C委員　新型コロナウイルス感染症の影響が長引く中で、各種計画していたイベント等が中止になり大変なご苦勞があったと思います。最近テレビや新聞などを見ていると、富里市の話題を多く聞くようになってきています。アクションプランは確実に前進しているのではないかと思います。地域金融機関としては、引き続き富里市と連携を図っていく中で、商工業の発展に向けた金融支援ですとか事業承継のお手伝いを積極的にしてまいりたいと考えております。また、企業誘致につきましても、情報を共有させていただき、地域金融機関としてお役に

立てればと思っていますのでよろしくお願いします。

D 委員 末廣農場の噂を耳にすることがありますが、前進できるように協力者とアクションを起こして、人と人が繋がり、物が売れる、それを目指していただけるような環境を作れるように繋げていただければ良いと思います。今風に言えば「バズる」と言いますが、そういうものをみんな考えていって、富里が有名になるように頑張れると良いなと思いました。

E 委員 末廣農場のことについては、私も職場で話を聞きます。雫石町、安芸市、台東区、富里市の4市町で「岩崎家ゆかりの地広域文化観光協議会」として連携していると私たちは認識していますが、市民は、何で富里なのに小岩井（雫石町）の物が置いてあるのか分からないというような声を聞きました。その4市町の協議会というのは随分前から発足していて、広報誌等でアナウンスしているとは思いますが、認識不足かと思うので、そこをもう少し末廣農場に入る前にアナウンスしてあげれば、こういう物が置いてあるのだなと理解が生まれてくるのではないかと思います。富里市と雫石町、安芸市、台東区とが上手く結びつかないということで、ズレが生じているのかなと感じています。商品は色々な物がありますし、私は見えていて楽しいなと思ったので、もう少し周知していけたら良いのかなと思いました。

F 委員 末廣農場のことになりますが、あの場所で産業まつりとかすいかまつりとかを開催したらPRになるのかなと思ったのですが、実際に行ってみると駐車場が狭くて無理なのかなと感じました。周辺に駐車場を借りられるところが無いので、勿体ないかなと思いました。

G 委員 令和3年度の評価ですが、少し令和4年度に絡んだ話にもなります。「人・農地プラン」等の法制化を国は進めておりますが、市も担当者が地域を周っていただいて話し合いをしてくださっているので良いことだと思います。有害鳥獣の捕獲の取り組みも、広範囲で活動してくれているので、継続して活動してもらえれば良いのかなと思います。

また、末廣農場のことも話が出ていますが、貴重なご意見をいただ

いたと思います。「岩崎家ゆかりの地広域文化観光協議会」については、E委員のお話のとおり、商工観光課はPRをお願いします。指定管理者が運営していて、それがまだ始まったところですから、今後に期待したいと思います。

それから、末廣農場で販売されている物については、先程ご意見があったとおり、岩手県の雫石町、岩崎久彌さんが生まれた高知県安芸市、台東区の物とあります。末廣農場ができる前は、農協で販売していましたけれども、末廣農場ができたおかげで、高知県の水産物、シラスが手に入るということで、私も購入しました。関東にも産地があり、四国産があまり入ってこないですから、末廣農場ができたおかげで、四国産の物が食べられて良かったと思います。富里の物も新しく、和菓子屋さんが商品化してくれたのもあって良かったと思っています。指定管理者が熊本県の事業者ですので、九州の物も置いてあり、そういった地域の物も手に入って、こちらではなかなか買えない物が末廣農場に行ったら購入できました。四国で作った瓶詰の海苔のような加工品が手に入って美味しいよと言われて買ってきましたが、商品的には少ないのかなと思います。特に野菜関係が少ないという声は聞いています。

末廣農場は末廣農場で独自でやってもらって、そういう関係かはわかりませんが、かなりPRが媒体等に伝わったのか、産直にも訪れていただいています。末廣農場ができたなら産直では売れなくなってしまうのではないとか色々なことも言われましたけれども、相乗効果的には、私は評価させていただいております。まだ始まったばかりですが、今後とも切磋琢磨して成長していくのかなと思います。それから、末廣農場では飲食コーナーもできて、最初のころは味がどうだとか言われていましたが、改善もしているようですし、今後に期待したいなといったところでもあります。イベント等も今後やっていただければと思いますが、コロナ禍の中でグランドオープンもどうかと思いましたが、相当な人数が来て、企画の中では富里周辺市町のキャラクターが来て、子ども達も喜んでいたようで良かったと思っています。

会 長 その他、よろしいでしょうか。議題(1)同様、様々なご意見があろうと思いますが、事務局から意見書が配られておりますので、それぞ

れ提出をお願いします。

3 【議題3】

事務局 「評価シートの提出方法について」
「今後のスケジュールについて」
「観光・交流拠点の進捗状況について」

会 長 ただ今の説明について、ご質問、御意見等がありますか。

会 長 なければ、これで本日の議題については以上となります。
進行を事務局にお返しします。

4 その他

事務局 それでは、以上をもちまして、令和4年度第1回富里市産業振興推
進会議を閉会いたします。ありがとうございました。

5 閉 会